
 
ТАМБОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

ПЕРВОМАЙСКИЙ РАЙОННЫЙ СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 
 

(заседание сороковое) 
 

РЕШЕНИЕ  
 

03.08.2021                                   р.п. Первомайский                                     № 420  
 
Об отчете председателя Первомайского районного Совета народных 
депутатов о деятельности Первомайского районного Совета народных 
депутатов за 2020 год  
 

Заслушав и обсудив, представленный председателем Первомайского 
районного Совета народных депутатов отчет о своей деятельности и 
деятельности районного Совета народных депутатов за 2020 год, в 
соответствии с ч.5 ст.26  Устава  Первомайского района Тамбовской области,  
Первомайский районный Совета народных депутатов, РЕШИЛ: 

1.Принять к сведению отчет председателя Первомайского районного 
Совета народных депутатов о деятельности Первомайского районного Совета 
народных депутатов за 2020 год согласно приложению.  

2.Признать деятельность председателя Первомайского районного 
Совета народных депутатов о деятельности Первомайского районного Совета 
народных депутатов за 2020 год удовлетворительной. 

3.Рекомендовать председателю Первомайского районного Совета 
народных депутатов  и районному Совету народных депутатов  продолжить 
реализацию полномочий в соответствии с Федеральным законом от 
06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 
самоуправления  в Российской  Федерации» и Уставом Первомайского района 
Тамбовской области. 

4.Разместить (опубликовать) настоящее решение в районной газете 
«Вестник» и на сайте сетевого издания «РИА «ТОП68» (www.top68.ru). 

5.Решение вступает в силу  со дня его опубликования в районной газете 
«Вестник» и размещения на сайте сетевого издания «РИА «ТОП68» 
(www.top68.ru). 
 
 
Председатель районного Совета  
народных депутатов                                                                       Е.М. Кирьянова 
 
 



 
Приложение 

к решению Первомайского районного  
Совета народных депутатов 

от 03.08.2021 № 420 
 
 

Отчет  
председателя Первомайского районного Совета народных депутатов о 
деятельности Первомайского районного Совета народных депутатов  

за 2020 год 
 

Уважаемые депутаты, присутствующие! 

Уважаемые депутаты, приглашенные! 
В соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом 
Первомайского района и Регламентом Первомайского районного Совета 
народных депутатов представляю вашему вниманию отчет о деятельности 
Первомайского районного Совета народных депутатов за 2020 год. 

Подводя итоги работы за прошедший год глобально, хочется сказать, 
что районный Совет работал, опираясь на уже выработанные годами опыт и 
алгоритм действий. Депутаты совершенно точно знают сферу своей 
ответственности, владеют методическими и практическими навыками 
депутатской работы, умело применят и используют предоставленные 
полномочия по осуществлению местного самоуправления. Каждый из 
депутатов является ещё и членом представительного органа на уровне 
поселения, поэтому мы не теряем связь с территориями, чётко видим 
ситуацию на местах. 

Хочу отметить, что несмотря на определённые ограничения в связи с 
эпидемиологической обстановкой в нашей стране, районный совет работал 
предельно последовательно и упорядоченно. 

Спецификой работы представительного органа является разработка и 
принятие нормативно-правовых актов, обеспечивающих устойчивое развитие 
экономики и социальной политики, являющихся основной эффективной 
жизнедеятельности, а также более полного и качественного удовлетворения 
запросов населения. В работе районного Совета в отчетном периоде имелось 
ряд особенностей, связанных с условиями карантина в связи с пандемией 
новой коронавирусной инфекции COVID-19, в результате чего было 
ограничено проведение заседаний, мероприятий, личных приемов, встреч.  

Деятельность  районного Совета народных депутатов осуществлялась в 
различных формах: разработка проектов решений  районного Совета; анализ 
проектов нормативно-правовых актов, выносимых на рассмотрение  
районного Совета; подготовка замечаний, предложений по рассматриваемым 
проектам; проведение заседаний постоянных депутатских комиссий;  



контроль за исполнением ранее принятых решений; участие в рабочих 
совещаниях администрации района, в районных, областных мероприятиях, в 
заседаниях Общественного совета и  других общественных организаций 
района. 

Основной формой работы являются заседания районного Совета 
народных депутатов, которые обычно проводятся согласно утвержденному 
на календарный год плану работы. Но в связи с постановлением Губернатора 
Тамбовской области от 17.03.2020 № 193 «О введении режима повышенной 
готовности в целях недопущения распространения новой коронавирусной 
инфекции COVID-19 на территории Тамбовской области» при организации 
заседаний районного Совета приходилось отступать от намеченного плана 
работы и  в повестку дня включались особо важные, неотложные вопросы. 

Заседания районного Совета открыты для всех заинтересованных лиц. 
К одному из основных направлений деятельности районного Совета 

народных депутатов относится совершенствование базы муниципальных 
правовых актов посредством разработки новых и актуализации ранее 
принятых решений согласно действующему законодательству на основе 
мониторинга банка правовой информации. 

В отчётном периоде проведено 12 заседаний, принято 165 решений 
(это на 10 решений больше к уровню предыдущего года).  Из них 45 носят 
нормативный характер, 120 решений – организационный. 

Приводимые мною далее статистико-аналитические данные о работе 
районного Совета дают, на мой взгляд, и думаю, вы со мной согласитесь, 
возможность не просто суммировать в цифрах нашу с вами совместную 
работу, но и каждому участнику управленческого процесса задуматься, 
почему та или иная сфера вопросов местного значения была вовлечена в 
систему нормативного регулирования именно таким образом, где у нас 
произошла «нормативная» тишина и почему. 

Основные вопросы, вносимые на рассмотрение районного Совета, 
касались социально-экономического развития района, бюджета, порядка 
управления и распоряжения муниципальной собственностью, внесения 
изменений и дополнений в муниципальные правовые акты. 

Анализ структуры рассматриваемых вопросов в 2020 году показал, что, 
как и в 2019 году, приоритетными остались вопросы, связанные с 
подготовкой к внесению изменений в Устав Первомайского района, с 
формированием и организацией работы органов местного самоуправления, 
вопросы муниципальной службы, а также вопросы изменения в бюджет 
Первомайского района. 

Для предварительного рассмотрения и подготовки вопросов, 
относящихся к компетенции районного  Совета, работают   постоянные 



депутатские комиссии. В отчетном году действовало 4 депутатские 
комиссии.  

В 2020 году на основании решения Первомайского поселкового Совета 
народных депутатов Тамбовской области от 25.09.2020 №8 «Об избрании 
Главы Первомайского поссовета Первомайского района Тамбовской 
области», районный Совет признал полномочия депутата районного Совета 
Ребриной Ольги Борисовны, в связи с этим в состав комиссии по бюджету, 
налогам, муниципальной собственности и социально-экономическому 
развитию вошла Ребрина Ольга Борисовна, а председателем комиссии по 
развитию местного самоуправления стала Ларина Елена Дмитриевна,  
состав комиссий по развитию предпринимательства и сельскохозяйственном
у производству и по депутатской этике и организации контроля остался без 
изменений. 

Депутатские комиссии работают в соответствии с планами работы и 
рассматривают вопросы, актуальные для населения района. Каждая комиссия 
рассматривает вопросы в рамках своей компетенции. На заседаниях 
комиссий происходит детальное обсуждение проблем, депутаты отстаивают 
свои мнения с учетом проблем своих избирателей. 

В процессе работы депутаты вносят предложения и замечания по 
рассматриваемым вопросам. 

Всего за текущий год проведено 29 заседание депутатских комиссий, 
на которых рассмотрен 151 вопрос.  

Основным нормативным правовым актов муниципального образования 
является Устав. Принятие Устава и внесение в него изменений находится в 
исключительной компетенции представительного органа. Это документ 
регулирует отношения, которые касаются всех сфер жизни местного 
самоуправления. 

С целью приведения в соответствие с изменениями действующего 
законодательства депутатами разработаны и внесены изменения в 
основополагающий нормативный документ, регулирующий деятельность 
муниципального образования – Устав Первомайского района. Всего в 
отчетном периоде принято 1 решение о внесении изменений в Устав 
Первомайского района. 

Согласно внесенным в Устав Первомайского района изменениям 
депутатам районного Совета народных депутатов, осуществляющим свои  
полномочия на непостоянной основе, при освобождении от выполнения 
производственных или служебных обязанностей для участия в заседаниях 
районного Совета и ее комиссий, встреч с избирателями, участия в иных 
официальных мероприятиях гарантируется сохранение места работы на три 
рабочих дня в месяц. 

Изменения в Устав Первомайского района зарегистрированы 
Управлением Министерства юстиции Российской Федерации по Тамбовской 
области, официально обнародованы и вступили в законную силу. 

Документ поддерживается в актуальном состоянии. 



Среди важнейших муниципальных правовых актов, утвержденных 
районным Советом народных депутатов бюджет муниципального 
образования и решения о внесении изменений и дополнений в бюджет. Это 
документ, обеспечивающий жизнедеятельность всего муниципального 
образования. 

В соответствии с исключительными полномочиями единогласно 
одобрен отчет об исполнении бюджета за 2019 год и утвержден бюджет 
муниципального образования на 2021  и два последующих года 2022 и 2023. 

В течение года вносились поправки, связанные в основном с 
необходимостью корректировки показателей при поступлении субсидий и 
субвенций из регионального бюджета. 

За 2020 год принято 10 решений о внесении изменений в бюджет 
муниципального образования.      

Работа над бюджетом района продолжалась в течение всего отчетного 
периода, при этом учитывались замечания контрольно-ревизионной 
комиссии Первомайского района, отраженные в заключениях по результатам 
экспертно-аналитических мероприятий. 

Изменение показателей бюджета района – процесс постоянный, 
обусловленный необходимостью выполнять социальные обязательства перед 
гражданами и сохранять курс на социально-экономическое развитие района. 

Все проекты решений, имеющий нормативно – правовой характер 
направляются на согласование в прокуратуру района, коррупционной 
составляющей, в которых не выявлено. Это позволяет не допускать 
установления незаконных норм в решениях представительного органа.  

В рамках реализации  закона Тамбовской области от 25.02.2017 г.       
№ 86-З «Об отдельных вопросах организации местного самоуправления в 
Тамбовской области», муниципальные нормативные правовые акты  
районного Совета народных депутатов в установленный законом срок 
направлялись в правовой Департамент Тамбовской  области по внутренней 
политике для включения в областной регистр. Претензий и замечаний со 
стороны Департамента по данному направлению работы не поступало. 

Всего для включения в областной регистр направлено 45 решений.  
За отчетный период в рамках выполнения мероприятий по 

профилактике и предупреждению коррупции, в том числе в целях реализации 
Федерального закона от 25 декабря 2008 года №273-ФЗ «О противодействии 
коррупции», депутатами районного Совета народных депутатов 
своевременно были предоставлены сведения о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах имущественного характера, данные сведения 
размещены так же на официальном сайте районного Совета народных 
депутатов. 

Обязательным условием эффективной работы является максимальная 
открытость.  

С целью информирования населения Первомайского района о наиболее 
важных вопросах, по которым надлежит принять соответствующее решение 



и выявить мнение населения, в 2020 году по вопросам бюджета и Устава 
Первомайского района 4 раза проводились публичные слушания. 

Темой публичных слушаний были проект решения о внесении 
изменений в Устав, а также проект решения о бюджете Первомайского 
района и отчет об исполнении бюджета за предыдущий год. Принятые на них 
заключения – результат ответственной работы по организации и проведению 
слушаний, основа для продолжения работы с документом. 

При проведении публичных слушаний каких-либо нарушений 
законодательства допущено не было. 

В исключительном ведении районного Совета согласно Уставу 
Первомайского района находится контроль за исполнением органами и 
должностными лицами местного самоуправления района полномочий по 
решению вопросов местного значения, а также контроль за соответствием 
деятельности органов и должностных лиц местного самоуправления района 
Уставу Первомайского района и принятым в соответствии с ним решениям 
районного Совета. Оперативные изменения в течение года позволяли 
своевременно направлять средства на решение важных социальных вопросов. 

В отчетном периоде, реализуя свои контрольные полномочия, 
районный Совет народных депутатов заслушал и утвердил: 

-отчет главы района,  
- отчет председателя районного Совета народных депутатов 
-отчет начальника МОМВД России «Первомайский»,  
-отчет председателя контрольно-ревизионной комиссии,  
-отчет заместителя главного врача по поликлиничекой работе ТОГБУЗ 

«Первомайская ЦРБ», а также информации руководителей структурных 
подразделений администрации Первомайского района. 

На депутатов возлагается важная задача - обеспечение взаимодействия 
населения с органами местного самоуправления, представление интересов 
избирателей в муниципальных и государственных органах. 

Одним из приоритетных направлений работы депутатов всегда была 
работа с избирателями, рассмотрение поступивших обращений. В отчетном 
периоде мы проводили приемы граждан, рассматривали их обращения. 
Подробнее анализ обращений граждан и итогов рассмотрения обращений 
предлагаю, как и прошлом году, рассмотреть отдельно, в рамках вопроса по 
обращениям.  

В 2020 году в районный Совет поступило 135 обращений, из них 63 
письменных обращений граждан. 

Как и ранее авторами поступающих писем в основном являются 
представители наименее социально защищенных групп населения: ветераны 
труда, инвалиды труда и инвалиды с детства, пенсионеры, многодетные и 
неполные семьи. 

Обзор количественных показателей письменных обращений граждан и 
юридических лиц за 2020 год (135 обращения) по сравнению с показателями 
2019 года (127 обращений) свидетельствует о стабильности количества 



обращений граждан и юридических лиц. 
Анализ содержательной части поступивших в 2020 году обращений 

показал, что тематическую структуру составили вопросы, затрагивающие 
сферы благоустройства, жилищно-коммунального хозяйства, социальной 
поддержки, обеспечения жилыми помещениями, землепользования. 

Вместе с тем, предлагаю по примеру наших коллег, депутатов 
районного Совета, утвердить регламент работы депутата по рассмотрению 
обращений граждан. Чтобы алгоритм депутатской работы в этом 
направлении был более понятным и чётким. Сделать это нужно в самое 
ближайшее время. 

Считаю необходимым активизировать участие депутатов в работе 
Советов общественности территорий. Нужно использовать депутатский 
ресурс и полномочные возможности для решения проблем территорий и 
людей. 

Уходящий год был ознаменован рядом важных политических событий.  
Депутаты района приняли активное участие в этом процессе, 

поддержав вносимые поправки, имеющие выраженный социальный характер 
и направленные на улучшение качества жизни всех граждан России.  

В ходе состоявшегося 1 июля Общероссийского голосования в 
Основной закон страны было введено понятие «единая публичная власть» и 
положения о вхождении в эту систему как государственных, так и 
муниципальных структур. 

Ведь по мнению В.В. Путина: «Муниципальный уровень управления 
должен иметь определенную степень самостоятельности. Этого мы не можем 
нарушать и не будем. Но какая-то связка между различными уровнями 
управления должна быть». 

Год был напряженным и в то же время  динамичным, наполненным 
событиями в социально-экономической, политической, общественной жизни 
района. Главное общественно-политическое событие уходящего года – 
участие депутатов Первомайского района  на выборах губернатора 
Тамбовской области. 

Депутаты района принимали активное участие в подготовке к выборам, 
вели прием граждан и как члены партии «Единая Россия» проводили 
агитационную работу. 

2020 год стал непростым годом для районного Совета в целом и 
каждого из нас. Депутатская группа работала эффективно. Каждый депутат 
трудился с полной отдачей сил. Найти баланс между соблюдением мер 
безопасности и непрерывной деятельностью помогло использование в работе 
районного Совета современных технологий.  

Сегодня это позволяет депутатам проводить приемы жителей и 
участвовать в заседаниях дистанционно.  

В течение года депутатская группа активно работала и принимала 
участие в мероприятиях, проводимых районным Советом народных 
депутатов, часть которых в связи со сложной ситуацией из-за 
распространения новой коронавирусной инфекции приходилось проводить 



дистанционно, в режиме онлайн.  
Всего в 2020 году проведено 8 очных заседаний депутатской группы, 

куда выносились вопросы нормотворческой деятельности районного Совета 
народных депутатов, обсуждались актуальные события общественно-
политической жизни региона и страны, в том числе задачи фракции «Единая 
Россия» областной Думе по реализации Послания Президента РФ 
Федеральному Собранию, вопросы подготовки и проведения 
общероссийского голосования по изменению Конституции и итоги 
прошедшего общероссийского голосования.  

Значительное внимание депутатами-единороссами уделялось работе с 
обращениями граждан. Приемы проводились в соответствии с графиками в 
избирательных округах.  

С целью предупреждения распространения коронавирусной инфекции 
личные приемы граждан переведены в дистанционный режим. Дважды в 
отчетном периоде депутаты фракции проводили недели приемов граждан. В 
начале мая 2020 года прошли приемы по вопросам защиты трудовых прав 
граждан, в начале декабря состоялась традиционная неделя встреч, 
приуроченная к годовщине образования партии «Единая Россия».  

Продолжая тему информационного взаимодействия с избирателями, 
считаю необходимым сказать о работе информационной системы по 
партийной линии Всероссийской политической партии «Единая Россия» 
«ИЗБИРАТЕЛЬ- ДЕПУТАТ». Это, как известно, единая база депутатов 
фракций Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» во всех регионах и муниципалитетах 
Российской Федерации. Здесь информация о членах фракции «Единой 
России» в районном совете, включая данные об избирательных округах, 
контактах, днях приема, работе депутата на избирательных округах должна 
быть в постоянно актуальном состоянии.  

Нам следует хоты бы 1 раз в месяц заходить в свой личный кабинет 
депутата, размещать соответствующую информацию о работе. 
Ответственные сотрудники местного отделения партии пытаются работать с 
депутатами, но сложность заключается в том, что коды доступа к личным 
кабинетам приходят разовые и на мобильный телефон. То есть только 
депутат, или с мобильного разрешения депутата возможно зайти в систему. 
Здесь у нас есть над чем работать. 

В рамках Всероссийской акции «Единой России» «Собери ребенка в 
школу» в Первомайском районе депутатами было принято активное участие, 
для будущих первоклассников и учащихся начальной школы из семей, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации, помогли закупить всё самое 
необходимое к школе: ранцы, школьную форму, обувь и спортивную одежду, 
канцтовары и наборы для первоклассников. 

В 2020 году большое внимание было уделено вопросам контроля 
качества питания, предоставляемого в муниципальных образовательных 
учреждениях.  

В рамках мониторинга депутаты совместно с активом партии 
проконтролировали организацию питания в школах Первомайского района, а 



также формирование продуктовых наборов для учащихся, в том числе для 
льготных категорий школьников, в период самоизоляции.  

В преддверии Нового года депутаты районного Совета присоединились 
к масштабной Всероссийской поздравительной акции «Ёлка желаний» и 
«Дерево добра», в рамках которой исполнены новогодние пожелания детей. 
В ходе традиционной ежегодной акции «Новый год в каждый дом», в 
социальные детские учреждения, многодетные и малообеспеченные семьи 
переданы новогодние подарки. 

2020 год запомнится прежде всего как год 75-летия Победы. В то же 
время, это год принятия оперативных, порой непростых решений в условиях 
пандемии, год в полном смысле волонтерской работы. Обстановка постоянно 
менялась. В период частичного локдауна и последующие месяцы важно было 
понимать, что волнует первомайцев, и реагировать на это конкретными 
действиями и необходимыми решениями. 

В условиях распространения новой коронавирусной инфекции и 
установления ограничительных мер для борьбы с ней особую актуальность 
приобрела волонтерская деятельность, направленная на поддержку медиков 
и наиболее уязвимых слоев населения.  

В 2020 году при организационном содействии депутаты районного 
Советов народных депутатов приняли участие в различных 
благотворительных мероприятиях и волонтерских акциях. 

Весной 2020 года, в самую напряженную фазу пандемии, оперативная 
помощь была оказана наиболее незащищенным слоям населения: пожилым 
гражданам, инвалидам, многодетным и малоимущим семьям. Депутаты  
совместно с благотворительным фондом Елены  и Геннадия Тимченко 
передали 140 продуктовых наборов нуждающимся. 

В предновогоднюю неделю детям медиков, работающих в «красной 
зоне», были доставлены сладкие подарки. 31 декабря 2020 года депутаты 
посетили медицинские учреждения Первомайского и Мичуринского района, 
чтобы поздравить и передать врачам бытовую технику и новогодние 
подарки. 

В борьбу с пандемией вовлеклись не только депутаты райсовета, но и 
депутаты сельских Советов, которые помогали жителям своих территорий. 
Например, в Старосеславинском сельсовете16 многодетных семей получили 
детские вещи в рамках сотрудничества с благотворительным фондом 
«Открытый мир». 

В год празднования 75-летнего юбилея Победы в Великой 
Отечественной войне большое количество проведенных мероприятий было 
посвящено этому знаковому событию.  

Большое внимание в течение года уделялось ветеранам Великой 
Отечественной войны в части оказания волонтерской помощи, работы с 
обращениями, поздравления с государственными праздниками и личными 
датами.  

В ходе акции «ЗВОНОК ВЕТЕРАНУ!» депутаты поздравили ветеранов 
как лично, так и по телефону, а также передали фронтовикам памятные 



подарки. В своих избирательных округах районный Совет  принимал 
активное участие в акции «С Новым годом, ветеран». 

В юбилейный год вышла книга «Женские образы войны», посвященная 
жительницам Первомайского района – участницам Великой Отечественной 
войны и труженицам тыла. 

Женская часть депутатского корпуса Первомайского районного Совета 
народных депутатов поддержали Всероссийский флешмоб Союза женщин 
России «Стихи и песни Победы» и сняли видеоролик, посвящённый 75-
летию Великой Победы. 

На базе Первомайского местного отделения «Союз женщин России» 
02 сентября состоялось мероприятие, посвященное 30-летию общественной 
организации. Деятельность районного союза женщин получила высокую 
оценку на региональном уровне. За вклад в реализацию социально значимых 
проектов в Тамбовской области, направленных на сохранение и укрепление 
семейных ценностей и традиций, охрану материнства и детства, члены 
общественной организации отмечены Благодарностью регионального 
отделения «Союза женщин России», а также почетными грамотами и 
благодарственными письмами Первомайского районного Совета народных 
депутатов. 

Сегодня женсоветы Первомайского района продолжает добрые 
традиции женского движения в районе. Женсоветы Первомайского района 
решает, в первую очередь, задачи, направленные на поддержку самой 
женщины, материнства и детства. 

В 2020 году ТОСы Первомайского района продолжили динамично 
развиваться. Ассоциация ТОСов Первомайского района первые 
организаторы конкурса «Дом образцового содержания», направленный на 
стимулирование интереса жителей к благоустройству. Каждому победителю, 
а их по трое от каждого ТОСа, вручили табличку «Дом образцового 
содержания» и растение – хвойник, который украсит палисадники жителей. 

ТОСы Первомайского района активно принимают участие в областном 
конкурсе «Живые улицы, добрые соседи», по итогам конкурса среди 
победителей оказались 4 ТОСа Первомайского района, и в результате в 
поселениях установлены комплексы уличных детско-игровых модулей. 

В рамках празднования Международного дня соседей,   
территориальные общественные самоуправления района с участием 
заместителя Тамбовской областной Думы провели ряд мероприятий на 
территории района. 

ТОСы Первомайского района стали инициаторами проведения 
конкурса «Женщина – хозяйка на селе», приуроченный ко Дню матери. 

Активисты ТОС принимают участие в субботниках по благоустройству 
территории и обустройству детских площадок, наводят порядок, высаживают 
цветы.  

В рамках плана работы на 2020 год Молодежный парламент 
Первомайского района работал по следующим направлениям – реализация 
общественных проектов, законотворческая деятельность, укрепление 



взаимодействия с молодежным парламентом Тамбовской областью и 
проведение мероприятий, связанных с празднованием 75-летия Победы в 
Великой Отечественной войне. В 2020 году Молодежный парламент 
продолжил поддержку федеральной акции «Тест по истории Отечества 
«Каждый день горжусь Россией» и способствовал проведению выставки 
«Учителя в Великой Отечественной войне» в рамках проекта «Большая 
история». 

Оказание бесплатной юридической помощи населению – одно из 
приоритетных направлений работы Ассоциации,  где граждане могут 
получить бесплатную юридическую консультацию. В 2020 году 
продолжилась работа пункта бесплатной юридической помощи Ассоциации 
юристов России.  

В рамках проведения приема граждан самыми популярными оказались 
обращения по вопросам регистрации самозанятого и налоговой отчетности, 
социальных выплат, связанных с последним выступлением Президента РФ на 
прямой линии, возникновения права собственности на земельный участок. 
По каждому вопросу граждане получили развернутые ответы и 
рекомендации по дальнейшим действиям. 

24 декабря 2020 года районный Совет отметил 25-летний юбилей. На 
торжественном мероприятии за большой вклад в развитие местного 
самоуправления и в связи с 25-летием Первомайского районного Совета 
народных депутатов депутаты районного Совета были награждены знаком 
«Общественное признание», Почетными грамотами и благодарственными 
письмами областной Думы, районного Совета. В честь юбилейного 2020 года 
был подготовлен фильм об истории представительного органа в 
Первомайском районе. 

В течение 2020 года районный Совет народных депутатов продолжил 
активно взаимодействовать с Тамбовской областной Думой, администрацией 
Тамбовской области, Общественной палатой Тамбовской области и 
Ассоциацией «Совет муниципальных образований», однако с учетом 
ситуации с распространением новой коронавирусной инфекции большинство 
мероприятий состоялись в онлайн-формате. 

Как председатель районного совета, на которого возложены 
должностные представительские полномочия по представлению района, 
мною принято участие в  заседаниях областной Думы, рабочих совещаниях с 
органами государственной власти Тамбовской области, Ассоциации «Совет 
муниципальных образований». Озвученные рекомендации и поручения 
приняты к исполнению. 

Работа депутатов в 2020 году подробно освещалась в социальных 
сетях, на официальном сайте Первомайского районного Совета народных 
депутатов и в средствах массовой информации. О решении важнейших 
вопросов жизнедеятельности района, правотворческой и контрольной работе, 
реализации наказов жителей, встречах в избирательных округах на нашем 
сайте размещено 319 новостей. На  интернет-сайтах и в печатных изданиях 
опубликовано 395 материалов – и это только видимая часть айсберга. 



Спасибо журналистам, которые глубоко интересовались и освещали 
работу депутатов, не используя «фейк-ньюс». 

С целью развития системы поощрения граждан за заслуги и особые 
достижения в области социально-экономического развития Первомайского 
района, обеспечения благополучия, процветания и безопасности его 
населения, в уходящем году звание «Почетный гражданин Первомайского 
района» было присвоено уроженке села Старосеславино, профессору 
Тамбовского государственного университета имени Г.Р. Державина 
Блохиной Нине Георгиевне. Это решение депутаты районного Совета 
народных депутатов приняли единогласно. Почетных грамот и 
Благодарственных писем Тамбовской областной Думы удостоены 27 
человек, а почетными грамотами и благодарностями районного Совета 
народных депутатов поощрены 103 жителя Первомайского района. 

Хочу отметить, что несмотря на определённые ограничения в связи с 
эпидемиологической обстановкой в нашей стране, Районный совет работал 
предельно последовательно и упорядоченно, показывая пример работы 
представительного органа. Я имею в виду нашу информационную 
открытость, организационную дисциплинированность, управленческую 
осознанность, деловую направленность. За это хочу выразить благодарность 
депутатам. 

В текущем 2021 году районному Совету народных депутатов предстоит 
направить свои усилия на совершенствование нормативно-правовой базы, 
прежде всего с принятием поправок в Конституцию РФ, рассмотрению и 
принятию НПА, способствующих эффективному расходованию бюджетных 
средств, в том числе пополнения доходной ее части, укреплению социальной 
защищенности жителей, совместно с органами исполнительной власти 
работать по реализации национальных проектов, реагировать на новации и 
вовлекать граждан в решение задач благоустройства населенных пунктов. 
 

Уважаемые участники заседания! 
В отчёте я привела основные итоговые данные о работе в 2020 году. 

Ушедший год, как в общем, и любой другой, был уникален. Для всех нас это 
был ещё один год накопления опыта, год заключения новых выводов и 
приспособления к ситуации. Как председатель районного Совета, полагаю, 
что мы, органы местного самоуправления, прошли его достойно. 

Уважаемые депутаты, приглашённые! Несмотря на озвученные в 
Уставном отчёте председателя районного Совета достаточно благополучные 
цифры и факты, у нас есть ещё не в полной мере решённые вопросы, 
переданные нам как наказы депутатов. 

Это вопросы повышения депутатской вовлечённости в процессы 
управления и решения задач социально-экономического развития нашего 
района. 

Это вопросы налаживания системности в нормотворчестве и 
взаимодействия с областной Думой. 

Это вопросы совершенствования работы с нашими избирателями. 



Только качество, ответственность, депутатская активность! Пусть этот 
призыв будет девизом в наших депутатских буднях на ближайший год! 

Надеюсь, что наша работа в текущем году будет такой же 
конструктивной, плодотворной, будет строиться на принципах взаимного 
уважения и взаимопонимания во благо жителей нашего Первомайского 
района! 

Спасибо за внимание! 
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